

23.—Mortalité infantile et taux par 100,000 naissances vivantes, par principales causes, 1941-43, et moyennes quinquennales, 1931-40—fin

N° de la liste internationale	Cause de décès et année	Nombre			Taux par 100,000 naissances vivantes			Répartition proportionnelle par cause de décès
		Sexe masc.	Sexe féminin	Total	Sexe masc.	Sexe féminin	Total	
	Toutes causes..... Moy., 1931-35	9,813	7,288	17,101	8,377	6,553	7,489	100.0
	Moy., 1936-40	8,397	6,305	14,702	7,150	5,663	6,427	100.0
	1941	8,788	6,448	15,236	6,699	5,194	5,967	100.0
	1942	8,392	6,259	14,651	5,969	4,751	5,380	100.0
	1943	8,668	6,549	15,217	5,948	4,751	5,366	100.0

Mortalité infantile aux périodes d'âge.—Au cours de 1942 et 1943, 52.2 p.c. et 55.1 p.c. de tous les décès d'enfants sont survenus avant l'âge d'un mois et 38.3 p.c. et 41.4 p.c. respectivement, avant une semaine. Le graphique, en regard de la p. 172, illustre de façon remarquable non seulement les fortes diminutions des décès chez les enfants mais également le fait qu'au fur et à mesure que l'enfant canadien avance en âge, au cours de sa première année d'existence, ses chances de survie augmentent.

Mortalité infantile dans les cités canadiennes et centres incorporés.— Il faut se rappeler qu'une mortalité annuelle très faible dans les cités et villes n'offre aucun sens particulier et que des fluctuations très prononcées se produisent habituellement d'une année à l'autre. En outre, comme les hôpitaux de maternité des centres urbains acceptent des patients des régions avoisinantes, les taux basés sur le "lieu de survenance" sont souvent très différents des taux basés sur le "lieu de résidence". Ceci est particulièrement vrai de Westmount, où la mortalité chez les enfants, par "lieu de survenance", donnée au tableau 24, est en moyenne beaucoup plus élevée que les données annuelles par "lieu de résidence". Parmi les grandes villes, Vancouver a un record superbe, Montréal accuse une amélioration constante, et Winnipeg et Toronto ont des taux très bas. Sorel, Trois-Rivières, Québec et Hull ont tous des taux très élevés avant 1940, bien au-dessus de 100 par 1,000 naissances vivantes; mais il y a également signe d'amélioration générale dans ces villes, les taux de 1942, par "lieu de résidence", étant tombés à 85, 64, 103 et 73 respectivement.

24.—Décès et mortalité d'enfants de moins d'un an (à l'exclusion des mort-nés) dans les centres urbains de 10,000 âmes et plus, par lieu de résidence, 1941-43, et moyennes quinquennales, 1926-40, par lieu de survenance

Centre urbain	Décès d'enfants						Taux par 1,000 naissances vivantes					
	Moyen-ne, 1926-31	Moyen-ne, 1931-35	Moyen-ne, 1936-40	1941	1942	1943	Moyen-ne, 1926-30	Moyen-ne, 1931-35	Moyen-ne, 1936-40	1941	1942	1943
Belleville, Ont.....	27	20	28	20	19	20	72	54	59	58	48	48
Brandon, Man.....	26	18	16	13	18	13	67	58	57	48	54	30
Brantford, Ont.....	52	34	31	36	24	28	76	55	50	53	31	34
Brockville, Ont.....	17	13	16	17	15	16	75	53	54	82	54	59
Calgary, Alta.....	113	74	63	66	65	65	62	44	37	37	33	30
Cap-de-la-Madeleine, Qué.....	69	31	22	18	20	16	170	104	78	51	52	44
Charlottetown, I.P.-E.....	30	26	32	24	14	9	105	72	72	73	35	23
Chatham, Ont.....	38	33	38	18	9	22	78	68	51	43	21	49
Chicoutimi, Qué.....	72	57	50	55	67	50	129	112	91	81	79	54